
令和６年11月定例会が開催され、活発な論議が交わされました
　
令
和
６
年
11
月
定
例
会
が
11
月
26
日

か
ら
12
月
20
日
ま
で
開
か
れ
ま
し
た
。

　
今
定
例
会
は
、当
初
、会
期
を
12
月
19

日
ま
で
と
決
定
し
て
い
ま
し
た
が
、国
の

「
国
民
の
安
心・安
全
と
持
続
的
な
成
長

に
向
け
た
総
合
経
済
対
策
」へ
の
対
応
に

要
す
る
経
費
を
計
上
し
た
補
正
予
算
案

を
審
議
す
る
た
め
、会
期
を
延
長
し
た
も

の
で
す
。

　
本
会
議
初
日
は
、９
月
定
例
会
で
継
続

審
査
と
さ
れ
て
い
た「
令
和
５
年
度
長
崎

県
一
般
会
計
決
算
及
び
各
特
別
会
計
決

算
の
認
定
に
つ
い
て
」な
ど
３
件
を
認
定

し
ま
し
た
。

　
次
に
、職
員
給
与
費
の
既
定
予
算
の
過

不
足
調
整
に
要
す
る
経
費
、赤
潮
に
よ
り

被
害
を
受
け
た
養
殖
事
業
者
の
支
援
に

要
す
る
経
費
の
ほ
か
緊
急
を
要
す
る
経

費
に
つ
い
て
編
成
さ
れ
た「
令
和
６
年
度

長
崎
県
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
４
号
）」

な
ど
の
議
案
が
上
程
さ
れ
、大
石
知
事
が

県
政
の
重
要
事
項
に
つ
い
て
報
告
し
、当

面
す
る
諸
課
題
に
つ
い
て
所
信
を
述
べ
る

と
と
も
に
、提
出
議
案
に
つ
い
て
提
案
理

由
の
説
明
を
行
い
ま
し
た
。

　
一
般
質
問
で
は
、12
名
の
議
員
が
登
壇

し
、知
事
の
政
治
姿
勢
、本
県
の
財
政
状

況
、企
業
誘
致
・
雇
用
の
創
出
、農
業
振

興
、食
育
の
推
進
、医
療・介
護
対
策
、子

育
て
施
策
、九
州
新
幹
線
西
九
州
ル
ー
ト

整
備
、災
害
対
策
、特
定
利
用
空
港
の
指

定
、土
木
行
政
、地
域
振
興
対
策
、人
材

確
保
対
策
な
ど
様
々
な
事
項
に
つ
い
て

活
発
な
論
議
が
交
わ
さ
れ
ま
し
た
。

　
補
正
予
算
に
つ
い
て
は
、初
日
に
上
程

さ
れ
た
予
算
案
に
加
え
、12
月
19
日
に
、

国
の
総
合
経
済
対
策
に
対
応
す
る
経
費

を
計
上
し
た「
令
和
６
年
度
長
崎
県
一
般

会
計
補
正
予
算（
第
５
号
）」な
ど
の
議
案

が
追
加
上
程
さ
れ
、一
般
会
計
の
合
計
で

４
３
６
億
９
，４
５
８
万
５
千
円
の
増
額

補
正
と
な
り
ま
し
た
。そ
の
結
果
、本
年

度
の
一
般
会
計
の
歳
入
歳
出
予
算
額
は
、

７
，８
２
８
億
３
，０
７
４
万
４
千
円
と
な

り
、昨
年
同
期
と
比
べ
、３
２
１
億
３
，３

５
３
万
７
千
円
の
減
と
な
り
ま
し
た
。

　
本
定
例
会
で
は
、33
件
の
議
案
を
原
案

の
と
お
り
可
決
、同
意
、承
認
、認
定
す
る

と
と
も
に
、２
件
の
請
願
を
不
採
択
、大

石
知
事
の
選
挙
資
金・政
治
資
金
、並
び

に
公
務
と
政
務
の
混
同
に
関
す
る
調
査

特
別
委
員
会
の
設
置
を
否
決
し
、「
五
島

海
域
に
お
け
る
中
国
軍
機
の
領
空
侵
犯

に
関
す
る
意
見
書
」な
ど
２
件
の
意
見
書

を
可
決
し
閉
会
し
ま
し
た
。

常 　任 　委　 員　 会

一　　般　　質　　問

【質問】「ドクターヘリの導入」に関し、令和７年度
中に２機目のドクターヘリの導入が予定される
中、ドクターヘリの新規配備ではなく、県病院企業
団が運営主体となるＲＩＭＣＡＳ（ヘリコプターによ
る離島への患者の搬送）を活用するということだ
が、具体的な活用計画は。
【答弁】具体的には土曜日、日曜日、第２金曜日以
外の金曜日及び月２回の患者搬送がある日以外
の水曜日で、平均して週３日程度の活用を考えて
いる。早急に導入できるよう、準備を進めてまいり
たい。
【主な論議事項】公立学校・私立学校の児童生徒
の問題行動等調査／長崎県子育て条例／次期長
崎県子育て条例行動計画　等

文教厚生委員会
委員長／山下 博史

【質問】「移動理由アンケート」に関し、令和6年12月
で終了する理由は。また、アンケート結果の活用状
況及び今後、同様のアンケートの実施予定は。
【答弁】本アンケートは、令和３年３月から開始し、
毎年２万から３万件の回答が得られ、統計的に分
析する上で一定必要なデータの蓄積ができたこと
などから、一旦終了することとした。蓄積された
データは、移住対策等、施策の検討に活用されて
おり、引き続き、施策検討の基礎資料として活用し
ていくとともに、今後は総合計画見直しのタイミ
ング等、必要に応じて、アンケートの再実施につい
て検討してまいりたい。
【主な論議事項】Ⅴ・ファーレン長崎ホームゲーム
誘客への取組／長与町高田南宅地整備事業／な
がさき旅パス24-ｈｏｕｒ／観光振興基本計画の実
施状況　等

観光生活建設委員会
委員長／千住 良治

【質問】「洋上風力発電の人材不足」に関し、先月、
伊王島に訓練施設が開設されたが、どのような施
設なのか。
【答弁】日本風力発電協会の推計では、2030年時
点で、洋上作業員が国内に１万5,700人必要とさ
れ、人材不足が懸念される中、長崎海洋産業クラ
スター形成推進協議会が設置・運営する訓練施設
「長崎海洋アカデミートレーニング」が11月７日に
開設された。この施設では、安全訓練のほか、国際
認証資格が取得可能であり、同様の資格が取得で
きる施設としては、国内最大規模の施設である。
【主な論議事項】長崎産水産物海外マーケット拡
大事業／農山漁村地域への移住者／諫早湾干拓
農地の利用権設定　等

農水経済委員会
委員長／中村 一三

【質問】「匿名・流動型犯罪グループ」に関し、対策
強化のためのプロジェクトチームが発足したとの
ことであるが、どのような概要なのか。
【答弁】令和6年11月に、匿名・流動型犯罪グルー
プ対策に特化した「長崎県警察本部重点治安対
策プロジェクトチーム」を発足させた。同チーム
は、部門横断的な情報共有と実態解明、戦略的な
取締、犯罪収益の剥奪に向けた捜査等の推進な
どの体制がスムーズに構築され、効果的かつ戦略
的な対策が可能な仕組みとなっており、有効に運
用し、各種対策を強力に推進してまいりたい。
【主な論議事項】新しい長崎県づくりのビジョン／
職員の人事のあり方／令和７年度当初予算の編
成／九州新幹線西九州ルート　等

総務委員会
委員長／石本 政弘

【質問】「物価高騰に係る交通事業者・貨物運送事
業者に対する支援」に関し、昨年度も同様の支援
が行われていたが、支援の目的や内容に違いはあ
るのか。また、これまでの支援の効果をどのように
捉えているのか。
【答弁】支援目的は、これまでと同様であるが、支
援単価に関しては、一部の事業者において運賃値
上げ等による価格転嫁が行われていることなどを
踏まえ、昨年度の３分の２程度としている。また、事
業継続支援を開始した令和２年から、主要な公共
交通機関の事業者数の減少がほぼ見られないこ
とから、一定の効果が出ているものと考える。
【主な論議事項】事業者向けＬＰガス価格高騰緊急
対策支援事業／肉用牛経営緊急支援事業　等

予算決算委員会
委員長／宅島 寿一

【
質
問
】特
定
利
用
空
港
の
指

定
は
、憲
法
違
反
の
集
団
的
自

衛
権
行
使
の
軍
事
行
動
の
た

め
の
ル
ー
ル
づ
く
り
で
あ
り
、

空
港
の
整
備
で
は
な
い
の
か
。

【
答
弁
】今
回
の
枠
組
み
は
、有

事
の
際
の
対
応
を
見
据
え
た

平
素
か
ら
の
利
活
用
に
関
す

る
ル
ー
ル
づ
く
り
と
公
共
イ

ン
フ
ラ
の
整
備
を
行
う
も
の
で

あ
る
と
の
説
明
を
国
か
ら
受

け
て
い
る
。自
衛
隊
は
、従
来

か
ら
関
係
法
令
に
基
づ
き
空

港
や
港
湾
を
利
用
さ
れ
て
お

り
、今
回
の
取
組
に
お
い
て
も

憲
法
で
許
容
さ
れ
る
範
囲
内

で
の
自
衛
隊
の
活
動
に
利
用

さ
れ
る
と
理
解
し
て
い
る
。

特定利用空港の
指定について
堀江 ひとみ〈長崎市/日本共産党〉

【
質
問
】知
事
は
、繰
り
返
し

「
政
党
支
部
か
ら
県
議
会
議
員

の
後
援
会
へ
は
寄
附
、こ
れ
を

選
挙
コ
ン
サ
ル
か
ら
会
計
処
理

す
る
提
案
を
受
け
た
」と
答
弁

し
て
い
る
。こ
れ
は
事
実
な
の

か
。イ
エ
ス
か
ノ
ー
で
答
え
て

も
ら
い
た
い
。

【
答
弁
】少
な
く
と
も
、県
議
の

後
援
会
か
ら
私
の
後
援
会
へ
の

資
金
移
動
に
対
し
て
、貸
借
で

あ
る
と
い
う
こ
と
が
何
ら
問
題

が
な
い
と
い
う
こ
と
で
、私
と

し
て
は
金
銭
消
費
貸
借
契
約
書

で
貸
借
と
し
て
処
理
を
し
た
と

い
う
こ
と
が
事
実
で
あ
る
。

大石知事の選挙資金・
政治資金等の疑義に
ついて
中村 泰輔〈長崎市/改革２１〉

【
質
問
】本
県
は
地
方
税
収
が

低
い
一
方
、地
理
的
特
性
か
ら

行
政
コ
ス
ト
が
割
高
に
な
る

と
い
っ
た
厳
し
い
現
状
を
踏
ま

え
、今
後
、ど
の
よ
う
に
財
政

運
営
を
行
っ
て
い
く
の
か
。

【
答
弁
】安
定
的
な
財
政
運
営

に
つ
な
げ
る
た
め
に
も「
よ
り

稼
ぐ
」視
点
を
持
っ
て
、企
業

誘
致
や
地
場
企
業
の
振
興
、農

林
水
産
業
の
生
産
性
向
上
や

観
光
の
活
性
化
等
の
税
源
涵

養
に
資
す
る
施
策
を
引
き
続

き
し
っ
か
り
と
講
じ
て
い
く
。

あ
わ
せ
て
、施
策
の
重
点
化
や

効
率
化
等
に
努
め
る
と
と
も

に
、国
に
対
し
て
は
地
方
税
財

源
の
確
保・充
実
を
強
く
要
請

し
て
ま
い
り
た
い
。

本県の財政
状況確認について
深堀 ひろし〈長崎市/改革２１〉

【
質
問
】な
が
さ
き
ピ
ー
ス
文

化
祭
を
機
に
、特
に
若
者
や
障

害
の
あ
る
方
に
文
化
に
関
心

を
持
っ
て
も
ら
う
こ
と
が
、本

県
の
文
化
振
興
に
つ
な
が
る

も
の
と
考
え
る
が
、参
加
を
促

す
た
め
の
取
組
は
。

【
答
弁
】若
者
や
子
ど
も
、様
々

な
心
身
の
特
性
を
持
つ
方
々

に
広
く
参
加
し
て
も
ら
う
こ

と
は
重
要
で
あ
り
、若
者
を
対

象
と
し
た
事
業
の
ほ
か
、障
害

の
あ
る
方
も
な
い
方
も
一
緒
に

参
加
で
き
る
事
業
を
全
市
町

で
実
施
す
る
と
と
も
に
、県
内

外
へ
の
情
報
発
信
に
も
取
り
組

ん
で
ま
い
り
た
い
。

若者や障害のある方の
文化祭への参加について
湊 亮太〈佐世保市・北松浦郡/自由民主党〉

【
質
問
】艦
艇
の
建
造
や
修
繕

な
ど
の
防
衛
関
連
分
野
は
、佐

世
保
市
や
長
崎
市
を
中
心
に

県
内
の
製
造
業
に
深
く
根
付

い
て
い
る
。防
衛
関
連
市
場
の

需
要
獲
得
に
向
け
、こ
れ
ま
で

に
関
連
企
業
を
ど
の
よ
う
に

支
援
し
て
き
た
の
か
。

【
答
弁
】県
内
の
防
衛
関
連
企

業
に
対
し
、市
場
参
入
に
必
要

な
認
証
の
取
得
、新
た
に
部
品

製
造
業
へ
参
入
す
る
た
め
の

設
備
投
資
等
を
支
援
し
て
き

た
。引
き
続
き
、国
の
動
向
を

注
視
し
な
が
ら
、県
内
企
業
の

市
場
参
入
に
向
け
た
取
組
を

後
押
し
し
て
ま
い
り
た
い
。

造船関連企業の
支援について
山下 博史〈佐世保市・北松浦郡/自由民主党〉

【
質
問
】本
年
度
よ
り
、教
室
へ

の
入
り
づ
ら
さ
を
感
じ
て
い
る

生
徒
の
居
場
所
を
確
保
す
る

た
め
に
校
内
教
育
支
援
セ
ン

タ
ー
が
で
き
、大
き
な
役
割
を

担
っ
て
い
る
と
思
う
が
、今
後

さ
ら
に
成
果
を
上
げ
る
た
め

に
ど
の
よ
う
に
取
り
組
む
の

か
。

【
答
弁
】先
進
的
な
取
組
や
好

事
例
な
ど
を
取
り
ま
と
め
、各

種
研
修
会
に
お
い
て
全
市
町

の
教
育
委
員
会
と
情
報
共
有

を
図
る
。今
後
も
引
き
続
き
市

町
と
協
議
を
し
な
が
ら
同
セ

ン
タ
ー
の
設
置
を
さ
ら
に
促

進
す
る
こ
と
で
、不
登
校
児
童

生
徒
及
び
そ
の
保
護
者
への
支

援
の
取
組
を
推
進
し
て
ま
い

り
た
い
。

教育行政について

松本 洋介〈大村市/自由民主党〉

【
質
問
】イ
タ
リ
ア
で
は
、48
時

間
以
内
に
ト
イ
レ
や
食
事
、宿

泊
を
提
供
す
る
制
度
構
築
が

な
さ
れ
て
い
る
が
、本
県
で
の

状
況
は
。

【
答
弁
】ト
イ
レ
カ
ー
等
の
活

用
は
、避
難
所
環
境
の
向
上
に

有
効
な
手
法
の
ひ
と
つ
で
あ

る
。ト
イ
レ
カ
ー
は
、市
町
に

対
し
配
備
に
向
け
た
検
討
を

依
頼
し
て
い
る
。キ
ッ
チ
ン

カ
ー
は
、市
町
が
活
用
で
き
る

協
定
締
結
に
向
け
、団
体
と
の

具
体
的
な
協
議
を
進
め
て
い

る
。ト
レ
ー
ラ
ー
ハ
ウ
ス
は
、

国
の
デ
ー
タ
ベ
ー
ス
化
の
検
討

等
を
踏
ま
え
、民
間
団
体
と
の

連
携
を
検
討
し
て
い
る
。

TKB（トイレ、キッチン、
ベッド）の備えについて
川崎 祥司〈長崎市/公明党〉

【
質
問
】福
江
空
港
に
不
足
す

る
施
設
整
備
に
つ
い
て
、特
定

利
用
空
港
指
定
を
き
っ
か
け

と
し
て
、新
た
に
国
の
支
援
を

求
め
る
こ
と
に
対
す
る
県
の

見
解
は
。

【
答
弁
】特
定
利
用
空
港
の
場

合
で
も
、事
業
化
に
当
た
っ
て

は
通
常
の
公
共
事
業
と
同
様

に
費
用
対
効
果
の
検
証
や
民

間
利
用
上
の
必
要
性
が
前
提

と
な
る
と
聞
い
て
い
る
。毎

年
、関
係
省
庁
と
空
港
管
理
者

の
間
で
意
見
交
換
を
行
う
場

が
設
け
ら
れ
て
お
り
、そ
の
よ

う
な
場
で
、福
江
空
港
の
さ
ら

な
る
施
設
整
備
に
つ
い
て
の
支

援
が
得
ら
れ
る
よ
う
、国
に
働

き
掛
け
て
ま
い
り
た
い
。

特定利用空港指定による
施設整備の促進について
清川 久義〈五島市/自由民主党〉

【
質
問
】台
湾
の
Ｔ
Ｓ
Ｍ
Ｃ
の

熊
本
県
進
出
に
よ
る
経
済
効

果
を
、本
県
の
産
業
面
で
ど
の

よ
う
に
取
り
込
ん
で
い
く
の

か
。

【
答
弁
】半
導
体
関
連
産
業
の

さ
ら
な
る
振
興
を
図
る
た
め
、

新
た
な
成
長
戦
略
の
策
定
を
進

め
て
い
る
。具
体
的
に
は
、ア
ン

カ
ー
企
業
の
誘
致
に
適
し
た
工

業
団
地
を
東
彼
杵
町
に
整
備
す

る
ほ
か
、県
内
サ
プ
ラ
イ
チ
ェ
ー

ン
の
強
化
、人
材
育
成
策
な
ど

を
進
め
、令
和
12
年
度
ま
で
に

売
上
額
を
令
和
４
年
度
の
お
よ

そ
３
倍
の
約
１
兆
円
と
す
る

チ
ャ
レ
ン
ジ
ン
グ
な
目
標
を
掲

げ
て
ま
い
り
た
い
。

熊本へのＴＳＭＣ進出に
伴う経済効果の
取り込みについて
山本 由夫〈島原市/自由民主党〉

【
質
問
】新
幹
線
の
全
線
フ
ル

規
格
に
関
す
る
佐
賀
県
民
への

ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
で
、賛
成
が

反
対
を
上
回
っ
た
こ
と
を
ど
の

よ
う
に
受
け
止
め
て
い
る
か
。

ま
た
、佐
賀
県
の
負
担
軽
減
の

た
め
、起
債
償
還
期
間
の
延
長

を
国
に
働
き
掛
け
て
い
く
べ
き

で
は
な
い
か
。

【
答
弁
】佐
賀
県
内
で
も
、ま
ち

づ
く
り
や
交
流
人
口
の
拡
大

な
ど
、新
幹
線
の
開
業
効
果
の

認
識
が
広
が
っ
て
い
る
も
の
と

受
け
止
め
て
い
る
。ま
た
、地

方
負
担
の
軽
減
に
関
す
る
議

論
を
進
め
る
た
め
、国
を
含
め

た
４
者
協
議
の
場
を
設
け
る

よ
う
働
き
掛
け
て
い
る
。

九州新幹線西九州ルート
の整備促進について
小林 克敏〈大村市/県民会議〉

【
質
問
】水
源
地
域
対
策
特
別

措
置
法
に
基
づ
く
水
源
地
域

整
備
計
画
を
策
定
中
と
の
こ

と
だ
が
、策
定
に
向
け
た
今
後

の
流
れ
と
県
の
対
応
は
。

【
答
弁
】計
画
素
案
を
今
議
会

で
説
明
し
た
後
に
地
元
で
説

明
会
を
行
う
ほ
か
、川
棚
町
内

で
の
新
聞
折
り
込
み
や
県

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
等
で
お
知
ら
せ

し
、広
く
町
民
の
皆
様
か
ら
ご

意
見
を
い
た
だ
き
、可
能
な
限

り
反
映
さ
せ
る
。そ
の
後
、県

申
請
案
を
作
成
し
、改
め
て
川

棚
町
長
、佐
世
保
市
長
及
び
県

議
会
か
ら
ご
意
見
を
伺
っ
た

後
、国
土
交
通
大
臣
に
申
請
を

行
い
、決
定
を
受
け
、整
備
事

業
に
着
手
す
る
こ
と
に
な
る
。

石木ダムについて

初手 安幸〈東彼杵郡/自由民主党〉

【
質
問
】肉
用
牛
を
取
り
巻
く

情
勢
は
物
価
高
に
伴
う
枝
肉

価
格
の
下
落
な
ど
厳
し
い
状

況
が
続
い
て
い
る
中
、消
費
者

ニ
ー
ズ
は
多
様
化
し
て
お
り
、

食
味
の
良
い
、お
い
し
さ
に
着

目
し
た
長
崎
和
牛
の
生
産
が

重
要
と
考
え
る
が
、今
後
ど
の

よ
う
に
取
り
組
ん
で
い
く
の

か
。

【
答
弁
】遺
伝
子
解
析
に
よ
る

ゲ
ノ
ミ
ッ
ク
評
価
な
ど
新
た
な

手
法
を
活
用
し
、脂
の
口
ど
け

や
和
牛
独
自
の
香
り
な
ど
に

着
目
し
た
肉
質
の
改
良
を
進

め
る
こ
と
に
よ
り
、お
い
し
い

長
崎
和
牛
の
生
産
に
取
り
組

ん
で
ま
い
り
た
い
。

消費者ニーズに合った
長崎和牛の生産について
石本 政弘〈松浦市/自由民主党〉

12
月
20
日
、定
例
会
終
了
後
に
議
長
記

者
会
見
を
行
い
ま
し
た
。

　
冒
頭
、徳
永
達
也
議
長
が「
核
兵
器
禁

止
条
約
の
署
名・批
准
を
求
め
る
意
見

書
」の
採
択
に
触
れ
、被
爆
地
長
崎
の
立

場
か
ら
国
際
社
会
に
向
け
て
核
兵
器
廃

絶
を
訴
え
て
い
く
こ
と
や
、佐
賀
県
議
会

と
の
行
政
懇
談
会
、高
校
生
や
大
学
生
と

の
交
流
事
業
、九
州
各
県
議
会
議
長
会
会

長
と
し
て
の
要
望
活
動
、知
事
の
政
治
資

金
問
題
に
係
る
議
会
の
対
応
に
つ
い
て
述

べ
た
後
、こ
の
一
年
の
印
象
、課
題
等
に
つ

い
て
記
者
か
ら
の
質
問
に
答
え
ま
し
た
。

議長記者会見

長崎県議会議員永年勤続者表彰式及び
全国都道府県議会議長会永年勤続功労者表彰伝達式

　11月26日の本会議終了後、表彰式及び表彰伝達式が長崎県議会議場
において行われました。
　議長から表彰状と記念品の贈呈及び伝達があり、議長あいさつ、知事
のお祝いの言葉の後、中山功議員が受賞者を代表して謝辞を述べました。

【長崎県議会議員永年勤続者表彰】　（在職15年）浅田 ますみ 議員
【全国都道府県議会議長会永年勤続功労者表彰】
（在職25年以上）中山 功 議員　（在職15年以上）浅田 ますみ 議員
（在職10年以上）吉村 洋 議員、 山本 由夫 議員、宅島 寿一 議員

お知らせ

動画配信
本会議・委員会の中継・録画配信を行っています。
一般質問の表題横のQRコードから各議員の一
般質問の録画にアクセスできます。 長崎県議会

〇平成８年２月～令和６年９月定例会の本会議・常任委員会
〇平成24年４月～令和６年10月分の特別委員会
※本会議･委員会は、原則としてだれでも傍聴できます。

ホームページ・会議録 会議録全文を掲載しています。

ホームページ

テレビ放送 「県議会リポート」  令和７年１月26日（日）
15：20～15：50　NCC長崎文化放送 ５ch

次回定例会 次回の定例会は、令和７年２月21日（金）に
開会予定です。

提供／長崎県議会　　お問合せ先／議会事務局（政務調査課）  ℡０９５（８９４）３６３４

県立大学での議員講演
　11月21日、県立大学（シーボルト校）に
おいて、饗庭敦子議員が「もっと政治を身
近に！政治参加のススメ」をテーマに約40
名の学生に対して講演を行いました。
　饗庭議員は、議員としての活動のほか、
県議会の役割、議会への多様な人材の参
画等について説明し、「政治に関心を持ち、
選挙に行きましょう」と呼び掛けました。

　12月17日、県立大学（シーボルト校）に
おいて、政治分野における男女共同参画の
推進等を目的として、県議会議員と県立大
学生との意見交換を実施しました。
　議員６名と国際社会学科の学生12名が
複数のグループに分かれ、グループ毎に現
状や課題、有効な改善策等について、活発
な議論を交わしました。

県立大学生 と議員との交流事業
　12月18日、政治参加意識の醸成・向上
を図ることを目的として、県議会議員と高
校生との交流事業を実施しました。 
　議員12名と県内６高校の生徒26名が参
加し、各校からの地域振興・課題解決の取
組の発表後、各校ごとに分かれ、議員から
生徒に対する助言や、生徒から議員に対す
る積極的な質問が行われました。

と議員との交流事業高校生

審査した案件と結果

知事提出の議案
・予算・・・・・・・・・・6件（可決）
・条例・・・・・・・・・・6件（可決）
・事件・・・・・・・・・・13件（可決）
・人事・・・・・・・・・・2件（同意）
・専決・・・・・・・・・・1件（承認）
・認定・・・・・・・・・・3件（認定）

請 願 ２件（不採択）

議員等提出の案件
・条例・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・1件（可決）
・議員派遣・・・・・・・・・・・・・・・・・・1件（可決）
・意見書・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・2件（可決）
・特別委員会の設置・・・・・・・（否決）

可決された意見書

FacebookX（旧Twitter）

公式SNS
県議会公式SNS
〔X（旧Twitter）、Facebook〕
はこちら→

11月定例会
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